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ДЛЯ ЛЮДЕЙ, ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЯ
В рубрике «Азбука профессий» мы знакомим читателей 
с разными профессиями. Сегодня инженеры по нормированию 
труда рассказывают о специфике своей работы.

БЫТЬ МАМОЙ ДЕВЧОНОК,  
КОНЕЧНО, НЕ ТО…
Что значит быть мамой сына?  
Что значит сын для мамы?  
Ответы на эти вопросы дают мамы сыновей.

То есть, от предцехкома ожи-
дают, что он выслушает внима-
тельно, отнесётся с понимани-
ем, объяснит, подскажет… Это 
с одной стороны. А с другой — 
профсоюзные активисты явля-
ются связующим звеном меж-
ду администрацией структур ного 
подразделения, предприятия и 
работниками. Они помога-
ют в организации мероприятий, 
проводимых акционерным об-
ществом, профкомом. Их зада-
ча состоит в том, чтобы донести 
до всех работников важную ин-
формацию. Нужно быть настоя-
щим мастером общения!

У кого-то получается, а у кого-
то возникают сложности. Всему 

надо учиться. Поэтому первич-
ная профсоюзная организация 
АО «Соликамскбумпром» при-
гласила свой профактив на се-
минар-тренинг по коммуника-
ции. Для проведения семинара 
на предприятие приехала пре-
подаватель АНО ДО «Регио-
нальный учебный центр про-
фсоюзов» Елена Калистратовна 
Андрианова — психолог, коуч, 
тренер.

Семинар прошёл в среду 
24 ноября в ДК «Бумажник», 
куда по строгому распоряжению 
начальника КСЦ пропускают 
только при наличии Кью Ар - ко-
дов. Участниками семинара смог-
ли стать 22 профактивиста.

В рамках семинара им были 
предложены тренинг по комму-
никациям «Как стать мастером 
общения. Общение с началь-
ством, коллегами и не только», 

а также тренинг по конфликто-
логии «Синдром эмоционально-
го выгорания». Профактивисты 
решали интересные задачи, уча-
ствовали в играх, задавали вопро-
сы, обсуждали, спорили… И осоз-
нание необходимости соблюдать 
правила успешной коммуникации 
пришло как бы само собой, по-
тому что, пройдя в процессе тре-
нинга через различные ситуации, 
прочувствовали всё на себе.

ВСЕМУ НАДО УЧИТЬСЯ
 Профсоюз

 Новости отрасли

Об экологическом 
нормировании

В ходе форума PAP-FOR 
2021, который прошёл в Санкт-
Петербурге, состоялась встреча 
экологов компаний ЦБП, посвя-
щённая проблемам экологическо-
го нормирования предприятий.

Ряд российских компаний, за-
нятых в отрасли, имеют комплекс-
ные экологические разрешения 
(КЭР), однако в ходе дискуссии 
отмечалось, что компании сталки-
ваются с трудностями при получе-
нии КЭР и несостыковками нор-
мативно-правовой базы и методик, 
регламентирующих процедуру.

В итоге на совещании был 
предложен список мер на ближай-
шее время. В их числе сохранение 
количественных значений техпо-
казателей на последующий пери-
од при пересмотре ИТС 1-2015; 
изменение водного законодатель-
ства и его избыточных требований 
к работе предприятий, которые 
обязаны перейти на НДТ; пере-
дать «Бумпрому» осуществление 
мониторинга работы компаний 
по получению КЭР и прохожде-
ния ГЭЭ, проведение в Комитете 
по экологии и природопользова-
нию РСПП совещания на тему со-
вершенствования экологического 
нормирования в ЦБП, обращение 
с необходимыми обоснованиями 
в Минприроды и т.д.

Кадры для ЛПК 
России

В первый день выставки 
и форума PAP-FOR 2021 состо-
ялся круглый стол, посвящён-
ный кадровому обеспечению 
предприятий ЛПК России.

Потребность отрасли в ква-
лифицированных кадрах состав-
ляет сегодня 16 тысяч человек, 
что на 37,5 % превышает еже-
годный выпуск молодых специа-
листов профильными учебными 
заведениями. Потребность в ка-
драх среднего звена оценивает-
ся в 12 тысяч человек, но лишь 
30 % дипломированных спе-
циалистов остаются работать 
в отрасли.

В качестве мер, которые по-
могли бы снять остроту проб-
лемы, предложены приём 
на обучение по профильным на-
правлениям с учётом реальной 
потребности в кадрах со стороны 
предприятий ЛПК, взаимодей-
ствие работодателей и образо-
вательных учреждений и опреде-
ление востребованных в отрасли 
специальностей, развитие прог-
рамм стажировок для студентов 
и преподавателей, развитие ком-
плекса привлекательных мер со-
циальной поддержки и матери-
ального обеспечения молодых 
специалистов и т.д.

По материалам сайта  
https://lesprominform.ru

К кому, скорее 
всего, обратится 
человек за советом, 
поддержкой, защитой 
на предприятии?  
Во-первых, к коллегам-
друзьям, во-вторых, 
к председателю 
цехового комитета 
первичной профсоюзной 
организации, 
и, в-третьих, 
к руководителю 
структурного 
подразделения.

Одна из групп обсуждает во время тренинга задачку-провокацию

 Актуально 

Продолжение на стр. 2

ВАЖНО ЗНАТЬ

 в день введения пер-
вого компонента вакцины 
от COVID-19 и в следующий 
за ним день,
 а также в день введения 

второго компонента вакцины 
от COVID-19 и в следующий 
за ним день. 

Основанием для предостав-
ления дополнительных дней 

отдыха является письменное 
заяв ление работника. 

В случае появления сим-
птомов ОРВИ, пневмонии, 
COVID-19 необходимо обра-
щаться в регистратуру поли-
клиники Общества с 8.00–
17.00 по телефону 6-49-22 
для записи на приём.

Приём пациентов с симп-
томами ОРВИ, пневмо-
нии, COVID-19 проводится 
во втором корпусе поликлиники 
с 15.00 до 18.00 часов согласно 
времени записи.

При температуре 39 
и выше необходимо вызвать 

неотложную помощь по номеру 
телефона 103.

Информация предоставлена 
Штабом по предупреждению 

распространения 
коронавирусной инфекции 

АО «Соликамскбумпром»

Согласно Приказу от 26.10.2021 года № П-1087/21,  
работникам, прошедшим вакцинацию от COVID-19, 
предоставляются дополнительные дни отдыха 
с сохранением среднего заработка:
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Продолжение. Начало на стр. 1

 Сотрудники ЦОП нашего 
предприятия стали призёрами 
XXI открытого фестиваля 
кулинарного искусства 
«Прикамская кухня-2019».  
Заняли 1 и 3 места в 
номинациях «Лучший десерт» и 
«Здоровый завтрак».

 В центральной части города 
Соликамска прошла 72-я весенняя 
легкоатлетическая эстафета 
на призы газеты «Соликамский 
рабочий». Первое место за 
лучшее оформление команды 
у АО «Соликамскбумпром». 
В эстафете команда стала третьей.

 Прошёл конкурс профессионального 
мастерства на звание «Лучший 
контролёр готовой продукции ЦОГП 
АО «Соликамскбумпром» – 2019». 
1-е место — Г. Ф. Шаламова;  
2-е место — И. Н. Норина, Е. В. Пономарёва;  
3-е место — Е. П. Остапчук.

2019ЭТАПЫ СЛАВНОГО ПУТИ

МНЕНИЕ

Инна Юрьевна ЗАУШИЦИНА, 
машинист по стирке  
и ремонту  спецодежды, 
автотранспортный цех:

— Меня порадовала воз-
можность общения с колле-
гами из других структурных 
подразделений. Общаясь сегод-
ня с людьми, я руководству-
юсь своим жизненным опытом. 
Было интересно мнение экспер-
та. Может быть, что-то не так 
делаю, в чём-то ошибаюсь. 

Когда мы выполняли сегодня 
одно из заданий тренера, то ста-
ло понятно: нам только кажется, 
что мы умеем внимательно слу-
шать, запоминаем всю инфор-
мацию. Будем учиться слушать 
и слышать, будем контролиро-
вать себя. Для нас, как предста-
вителей профсоюзной органи-
зации в цехах, это очень важно 
в общении с людьми.

Вообще, люди часто скеп-
тически относятся к тому, 
что нужно учиться общаться. 
И напрасно. Было бы хорошо, 
чтобы у всех была возможность 
пройти через такие тренинги. 

Евгений Валерьевич 
КРАСИЛЬНИКОВ,  
заместитель начальника 
целлюлозного производства 
по технологии:

— Опыт участия в этом тре-
нинге заставляет по-другому 
взглянуть на то, что происхо-
дит, например, у нас в коллекти-
ве, на свои отношения с людьми, 
на то, как ты выглядишь в той 
или иной ситуации со стороны. 
Тренер даже предложила нам 
использовать современные тех-
нические возможности и снять 
короткие видео, чтобы увидеть 
себя со стороны в различных ра-
бочих ситуациях, чтобы понять, 
каким тебя видят другие люди.

Поучительной была ситу-
ация, когда мы должны были 
пересказать друг другу по це-
почке небольшую историю. Из 
пятнадцати предложений оста-
лось три. Нужно быть вни-
мательнее с информацией. 
Тренер нам посоветовала за-
писывать информацию, ко-
торой мы должны поделиться 
с коллегами в цехе, на дикто-
фон или на бумаге.

Любовь Ивановна САДИЛОВА, 
инженер по нормированию 
труда, отдел организации труда 
и заработной платы:

— То, чему мы сегодня на-
учились, будем использовать 
в общении с коллегами, с близ-
кими. Например, мы не мо-
жем изменить другого челове-
ка, но мы можем изменить себя, 
своё поведение, и тем самым 
повлиять на ситуацию, избе-
жать конфликта. 

Полезно будет последовать 
советам, как донести до людей 
полную информацию. 

Мы учились убеждать 
и на себе испытали, выпол-
няя задания тренера, насколько 
важно, в какой форме ты пред-
ставляешь в споре аргументы. 

Ольга Сергеевна ВАНЬКОВА, 
инженер по энергонадзору,  
отдел главного энергетика:

— Большое спасибо пред-
седателю нашей первичной 
проф союзной организации 
Светлане Владимировне Ели-
сеевой за организацию этого 
семинара. Время пролетело не-
заметно. В ходе тренингов от-
работала на практике новые 
теоретические знания, кото-
рые в дальнейшем собираюсь 
использовать в своей работе 
и в жизни.

Елена Налётова

День донора
22 ноября в Центре развития 

творчества детей и юношества 
«Звёздный» работала выезд-
ная бригада Пермской краевой 
станции переливания крови.

За день работы выездной бри-
гады в Соликамске сдать кровь 
пришли более 100 доноров. 
45 литров крови сдали соликам-
цы в День донора.

Мы говорим большое спасибо 
всем донорам за спасение жизни 
других людей. 

Знак ГТО 
на груди у него

В текущем году 751 соликамец 
получил золотой знак отличия 
за выполнение нормативов Все-
российского спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне». 

Как отметил руководитель Цен-
тра тестирования норм ГТО в СГО 
Юрий Прибытков, по данным 
на первую половину текущего года 
в системе ГТО зарегистрированы 
8 794 соликамца. С начала года по-
мимо золотого знака отличия за вы-
полнение нормативов серебряный 
получили 8 человек и бронзовый — 
14. Со спортивными испытаниями 
по сдаче норм ГТО хорошо справ-
ляются и люди с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Согласно стратегии развития 
спортивной отрасли перед регио-
ном стоит задача вовлечь в систе-
матические занятия физической 
активностью не менее 70 % жите-
лей Прикамья. 

— В рамках нацпроекта «Де-
мография» за последние несколь-
ко лет удалось существенно об-
новить материально-техническую 
базу спортивной школы «Олим-
пиец», — рассказывает заме-
ститель председателя комитета 
по физической культуре и спорту 
администрации СГО Виталий Ши-
шалов. — Так, в 2019 году для это-
го учреждения было закуплено не-
обходимое хоккейное оборудование 
и инвентарь на сумму 11 593 897 
рублей. В два последующих сезо-
на в рамках нацпроекта выделе-
ны средства на закупку инвента-
ря для занятий единоборствами 
и лыжными гонками. Общая сумма 
поступлений составила около двух 
с половиной миллионов рублей. 

Благодаря нацпроекту «Демо-
графия» в 2019 году на меж-
школьном стадионе села Тохту-
ева была установлена площадка 
для сдачи норм ГТО. На эти цели 
потрачено 2 748 949 рублей. 

В СГО постоянно растёт коли-
чество жителей, которые приоб-
щаются к занятиям физкультурой 
и спортом. Так, в 2019 году этот по-
казатель составил 33,1 % от об-
щего числа жителей СГО, в 2020 
году — 39 %, в текущем году (по 
предварительным данным) специа-
листы ожидают увеличения до 47 %.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru/
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 Доска почёта

ЕГО НОВОЕ ДОСТИЖЕНИЕ

Так или иначе вся моя жизнь 
связана с электроникой, — го-
ворит Владимир Николаевич 
Бусаров, инженер-электро-
ник цеха контрольно-измери-
тельных приборов и автомати-
ки. Для него это и профессия, 
и любимое хобби. 

В этом году его портрет по-
мещён на Доску почёта АО 
«Соли камскбумпром». Более 
30 лет он проработал слесарем 
КИП и А группы ремонта очист-
ных сооружений. 

Андрей Андреевич Бармин, 
мастер по ремонту средств из-
мерения электрических вели-
чин, цеха КИП и А говорит:

— Владимира Николаевича 
я знаю давно, ещё 
с тех пор, когда  меня назначи-
ли мастером в группу, в кото-
рой он работал. Тогда он зани-
мался обслуживанием средств 
измерения и систем автомати-
ки на газо распределительном 
пункте, а также на иловой на-
сосной станции. Оба участка 
требуют ответственного отно-
шения. Первый, как вы сами 
понимаете, — с газом. На вто-
ром он обслуживал приборы, 
которые измеряли уровень за-
легания ила, расход подаваемо-
го воздуха в аэротенки. Поми-
мо снятия, установки приборов, 

в его обязанности входило их 
ежедневное обслуживание. 

За годы совместной работы 
он показал себя как спокойный, 
уравновешенный человек, гра-
мотный и рассудительный спе-
циалист. Помимо своих про-
фессиональных обязанностей, 
он отлично разбирается в на-
ладке и ремонте компьютеров, 
мобильных устройств. 

В июне 2020 года Владими-
ру Николаевичу предложили 
должность инженера-электро-
ника. Он, подумав, согласился:

— Работу инженера-элек-
троника мне пришлось изу-
чать с нуля. До этого я никогда 
не сталкивался с таким обору-
дованием. Всё новое интересно 
для меня. Если что-то не понят-
но, читаю документацию, ин-
струкции, справочники, другую 
литературу, ищу в интернете.

Почему предложили имен-
но ему? 

Об этом рассказывает 
началь ник цеха КИП и А Алек-
сандр Юрьевич Гецко:

— У Владимира Николае-
вича для этой должности есть 
и способности, и характер. Он 
трудолюбив, постоянно повы-
шает свой профессиональный 
уровень, умело использует свои 

знания для решения производ-
ственных вопросов. Он может 
самостоятельно и доскональ-
но изучить проблему, и решить 
её. Сейчас его производствен-
ная деятельность направлена 
на обеспечение надёжной ра-
боты сложных электронных 
средств лабораторного кон-
троля, качества технических 
параметров полуфабрикатов 
и продукции бумажного про-
изводства. В области ремонта 
и обслуживания сложных элек-
тронных средств лабораторно-
го контроля Владимир Никола-
евич компетентный специалист 

и имеет большой опыт. Кроме 
выполнения своих непосред-
ственных обязанностей успеш-
но справляется с монтажно-на-
ладочными работами средств 
автоматизации на новых и мо-
дернизируемых объектах.

Мой собеседник увлечён 
электроникой, а мне нравится 
математика. Не трудно сосчи-
тать: новую профессию Влади-
мир Николаевич освоил в 52 
года. Это его новое достижение. 
А вам слабо?

Светлана Мельникова

— Ещё в школе начал электроникой интересоваться: 
читал разные книги, специальные журналы. 
Потом стал теорию пробовать на практике — 
начал ремонтировать телевизоры, магнитофоны...
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 В канун Дня знаний 
на территории 
Верхнекамья прошла 
акция «Эстафета 
добра», организуемая 
АО «Соликамскбумпром».

 Звание «Почётный работник лесной 
промышленности» присуждено советнику 
президента С. К. Карелину, оператору 
производства древесной массы 
В. А. Куимову. Почётными работниками 
АО «Соликамскбумпром» стали режиссёр 
ДК «Бумажник» Е. Г. Пыльская и слесарь 
КИПиА ДМП А. И. Каячов.

 Спортсмены 
АО «Соликамскбумпром» 
заняли 3-е место 
в городской Спартакиаде 
трудящихся за 2018–
2019 гг.

 25 июля в АО «Соликамскбумпром» 
торжественно подвели 
итоги реализации крупного 
инвестиционного проекта 
«Реконструкция Соликамской ТЭЦ с 
установкой газопоршневых модулей». 
В результате предприятие получило 
дополнительную мощность в 55 МВт.

 23 августа состоялось 
выездное заседание 
круглого стола «О развитии 
лесопромышленного 
комплекса в ПК и 
реализации отдельных 
полномочий ПК в области 
лесных отношений».

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> 2019

Важные 
для россиян 
законы декабря 
2021 года
 Граждане смогут уже 

с декаб ря 2021 года оформить 
своё согласие на то, чтобы банк, 
в котором у них имеется счёт, 
предоставил реквизиты это-
го счёта в единую систему иден-
тификации и аутентификации 
(ЕСИА). Это можно будет сде-
лать как через личный кабинет 
на сайте банка, так и через пор-
тал госуслуг. Это значительно 
упростит жизнь россиян.

После того, как банк получит 
данное согласие, он передаст все 
ваши реквизиты в единую систему 
идентификации и аутентификации 
(ЕСИА), для того, чтобы ПФР, 
соцзащита, а также другие орга-
ны, назначающие социальные вы-
платы, перечисляли денежные 
средства именно на этот счёт.

 Будут приняты новые за-
щитные меры от банковских мо-
шенников в интернете. С 1 де-
кабря 2021 года вступает в силу 
закон, запрещающий размеще-
ние в интер нете сайтов, маски-
рующихся под официальные ин-
формационные ресурсы банков 
или же каких-либо других финан-
совых организаций и вводящих 
пользователей в заблуж дение, 
тем самым, давая возможность 
мошенникам, получить доступ 
к банковским картам граждан.

Под запретом окажутся ресур-
сы, на которых:

• размещается информация 
от имени официальных информа-
ционных ресурсов банков и других 
финансовых организаций, кото-
рая вводит граждан в заблуждение 
и позволяет мошенникам полу-
чить доступ к банковским картам;

• распространяется информа-
ция со способами неправомерно-
го доступа к базам данных банков;

• предлагаются и рекламиру-
ются услуги финансовых пирамид.

Подавать заявление в Генпро-
куратуру и административный 
иск в суд об ограничении доступа 
к таким ресурсам в интернете бу-
дут уполномоченные сотрудники 
Банка России и его руководители.

 С декабря 2021 года, будет 
введена новая редакция требова-
ний к предоставлению гражданам 
государственных, а также муници-
пальных услуг в электронном фор-
мате. Теперь посетителям портала 
госуслуг, будут предлагать пройти, 
так называемое, предваритель-
ное анкетирование, которое пред-
полагает ряд вопросов, на кото-
рые вы должны будете ответить, 
для того, чтобы программа опре-
делила, в какой государственной 
услуге вы нуждаетесь.

По информации zen.yandex.ru/
media/urist_viktoria/  

и www.9111.ru/questions/

 Азбука профессий

ДЛЯ ЛЮДЕЙ, ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЯ

А чем они занимаются? 
На этот вопрос ответит 
не каждый. Поэтому за инфор-
мацией я отправилась к специ-
алистам. Чтобы представле-
ние о профессии было полным, 
мне приш лось обойти несколь-
ко структурных подразделений 
АО «Соликамскбумпром».

Татьяна Рафаиловна 
МЕЛЬНИКОВА,  

инженер  
по нормированию труда, АЛЦ.  

Стаж в профессии —  
42 года.

— Самая важная часть на-
шей работы, которая вплот-
ную касается всех работаю-
щих на предприятии, — это 
правильное оформление пер-
вичных документов для начис-
ления заработной платы. Её 
формирование производит-
ся на основании норматив-
ных документов, утверждённых 
на предприятии, и Трудового 
кодекса РФ. 

За годы работы у меня вы-
работалась привычка, всегда 
под рукой иметь блокнот, в ко-
тором я фиксирую все нюансы, 
касающиеся формирования за-
работной платы. Например: 
если водителя перевели на дру-
гой автомобиль, значит — бу-
дет другая тарифная ставка, со-
ответственно другие надбавки, 
а возможно и другая система 
оплаты труда. Заработная пла-
та водителей зависит от объ-
ёма перевезённой древесины, 
от расстояния, на которое она 
была перевезена, и от сложно-
сти маршрута. Всё эти состав-
ляющие надо учесть.

Коллектив в цехе муж-
ской — за каждым стоит се-
мья. Понимание этого накла-
дывает на меня определённую 
ответственность, поэтому во-
просу начисления заработной 
платы уделяется много времени 
и внимания. 

Наталья Николаевна  
ШЕЛЕГОВА,  

инженер  
по нормированию труда, РМЦ.  

Стаж в профессии —  
7 лет.

— Самое главное для меня 
в работе — это обеспечить со-
ответствие начислений по за-
работной плате действительно-
сти, т. е. тому объёму работ, 
которые выполнил работник. 
Люди должны получать ту зар-
плату, которую они заработали, 
чтобы всё было справедливо. 

Если у работников возникают 
вопросы по зарплате, то на них 
стараюсь ответить. Объясняю 
каждому доходчиво и спокойно, 
всё до мелочей, чтобы не возни-
кало недопонимание.

Ольга Алексеевна  
ЯКИМОВА,  

инженер по нормированию труда, 
энергетический цех.  

Стаж в профессии —  
7 лет. 

— Для эффективной рабо-
ты нам необходимо применять 
различные методы и способы 
нормирования труда, исполь-
зовать специальные справоч-
ники и нормативы. Есть нор-
мы на определённые виды 

работ, которые можно устано-
вить по справочнику. А бывают 
случаи, когда их нет. Поэтому 
одна из обязанностей инжене-
ра по нормированию труда — 
это проведение исследований 
на предмет особенностей вы-
полнения тех или иных трудо-
вых процессов. 

Например, нужно провес-
ти замену электродвигателя. 
Мы выходим на рабочее ме-
сто, где проводится этот вид 
работ. Наб людаем за процес-
сом, фиксируем все трудовые 
действия, время начала и кон-
ца операции, размер и место-
положение двигателя, а так-
же всё то, что используется 
при выполнении этого вида ра-
боты. По результатам наблю-
дения создаётся технологиче-
ская карта. 

Аналогичные карты есть для 
разных видов работ. Ими мож-
но воспользоваться, что-
бы посмот реть, как выпол-
нить тот или иной вид работ 
и что для этого нужно.

Оксана Александровна  
СОЛУ НИНА,  

инженер  
по нормированию труда, ДМП.  

Стаж в профессии —  
7 лет. 

— Бытует мнение, если 
в цех зашёл инженер по нор-
мированию труда, то навер-
няка будут что-то урезать 
или сокращать. Но это не со-
всем так. Одним из вопросов, 
которыми мы занимаемся — 
это выявление различных из-
менений. Например, изменил-
ся технологический процесс. 
Возможно, при этом у работ-
ника добавился объём работ 
или появилось дополнительное 
оборудование, которое он дол-
жен конт ролировать. Это всё, 
в свою очередь, ведёт к из-
менению в оплате труда (ко-
нечно, в сторону увеличения). 

И таких моментов в производ-
стве не мало. 

Следующий вопрос — ор-
ганизации труда. Почему про-
исходят простои? В чём при-
чина? Возможно, мастер 
своевременно не обеспечил 
людей работой? А может быть, 
не правильно её распредели-
ли, установили неверный объ-
ём работ? Или это произо-
шло из-за плохой связи между 
службами? 

При выполнении той 
или иной работы все служ-
бы должны иметь оператив-
ную связь между собой. Инже-
неры по нормированию труда 
это проверяют, контролируют 
и поддерживают. Ведь от этого 
зависит и производительность 
труда, и конечный результат.

Любовь Ивановна  
САДИЛОВА,  

инженер  
по нормированию труда,  

КВУ ЦП.  
Стаж в профессии —  

38 лет. 
— Как и в любой дру-

гой профессии, у инженера 
по нормированию труда есть 
свои плюсы и минусы. Плюсы 
связаны с  общением с людьми. 
По роду наших обязанностей 
мы бываем в разных подраз-
делениях, видим новые рабо-
чие места, вникаем в суть про-
фессий, узнаём много нового. 
Минусы тоже вытекают из об-
щения с людьми. Вопросы, ко-
торыми мы занимаемся, ка-
саются каждого работника, 
а люди все разные. Поэтому ин-
женер по нормированию труда 
должен быть стрессоустойчи-
вым, доброжелательным, вни-
мательным к каждому человеку. 
Надолго в этой профессии оста-
ются только по призванию, те, 
кому эта работа по душе.

Светлана Мельникова

Представители этой профессии востребованы на каждом предприятии. От них во многом зависит эффективность 
его работы. АО «Соликамскбумпром» не исключение. В каждом его подразделении трудятся инженеры 
по нормированию труда. 

 Полезная информация



Ну и конечно, в преддверии 
наступающего праздника — 
Дня матери, сыновья держат 
ответное слово.

Артемий Юрьевич ЛЫТКИН,  
мастер производственного участка 

ООО «Соликамская ТЭЦ»: 
— Мама это та, что дала 

жизнь, воспитала. Мама всегда 
рядом. Она поддержит и по-
может в любой ситуации, чего 
бы ей это не стоило. 

В первую очередь, хочу по-
желать маме здоровья, а так-
же неиссякаемой энергии, добра 
и позитива! Пусть в жизни будет 
больше хороших моментов!

А всем мамам хочу пожелать: 
пусть ваши дети всегда радуют вас, 
чтобы вы только гордились ими.

Дмитрий Александрович 
РОМОДИН,  

начальник смены станции 
ООО «Соликамская ТЭЦ»:

— Мама — это вся наша 
жизнь. Пока есть мама, 
мы остаёмся детьми. А для мамы 
мы остаёмся навсегда детьми, 
бескорыстно любимыми, всег-
да защищёнными. Поэтому мама 
для меня — это самое главное, 
что есть  жизни. Я её очень лю-
блю, ценю и берегу. 

Хочу пожелать ей самого 
главного — здоровья, а делать 
её счастливой — это наша пря-
мая обязанность. Оставайся 
всегда такой же, как сейчас!

Поздравляю всех мам с празд-
ником! Пусть все мамы будут го-
рячо любимы и здоровы!

Константин Викторович 
СТАНКЕВИЧ,  

машинист котлов ПСХ:
— Мама — это самый глав-

ный родственник. Для меня мама 
самый лучший друг на свете. 
С ней можно поделиться всем, 
обсудить вопросы, которые 
ни с кем другим не будешь об-
суждать. Мама никогда не оста-
вит в беде, всегда поможет. 

Хочу пожелать своей маме 
здоровья, это самое главное! 

И пусть у каждой мамы будет 
много хороших, любящих, за-
ботливых детей!

Наша редакция присоеди-
няется к поздравлениям! От-
мечайте семейные праздники, 
создавайте поводы порадовать 
родных и любимых людей! Как 
провести день матери, решать 
вам. Главное — окружите доро-
гих людей заботой и любовью — 
и вы увидите, как дни наполнят-
ся положительными эмоциями.

Лана Веткина
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
1 декабря  
открывается каток  
стадиона «Бумажник»,  
а также прокат лыж и коньков.

Понедельник и вторник — выходные дни.
Со среды по воскресенье прокат коньков работает с 13.00 до 21.00, 
прокат лыж — с 09.00 до 17.00.
Стоимость проката коньков и лыж — 120 рублей. 
За пользование раздевалкой, если вы пришли со своими 
коньками, вы должны заплатить 70 рублей.

ВНИМАНИЕ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВСЕХ  
С ЮБИЛЕЕМ НАРОДНОГО ХОРА 
ВЕТЕРАНОВ-БУМАЖНИКОВ! 

Всем, кого связала судьба с хором «Лейся, песня!», 
желаем здоровья, бодрости, радости! Пойте с нами, 
пойте сами! Песня — это жизнь!

35 минуло хору,
Долгий путь сумел пройти.
Молодым дадим мы фору,
Нет нам равных на пути!

Участники хора «Лейся, песня!»

 Праздник  Из пенсионного блокнота

РАЗМЫШЛЕНИЕ 
НА ТЕМУ

На нашем предприятии работает много семейных династий. 
Сегодня мы предоставляем мамам возможность высказаться 
о своих сыновьях. Ведь День сыно вей это прекрасный повод ещё 
раз сказать им о любви.

Лидия Михайловна ЛЫТКИНА,  
вахтёр управления 

ООО «Соликамская ТЭЦ»:
— Сын — это, в первую 

очередь, радость с рождения 
и по сей день. Сын — это сча-
стье. Сын — это наше продолже-
ние. Я ему часто говорю: «Спаси-
бо, что ты у меня есть». Говорят, 
если Бог подарил вам сына, зна-
чит — хотел защитить. Так и есть, 
сын — мой защитник и моя опо-
ра. Сын — это мужчина, которо-
го невозможно разлюбить. 

Галина Михайловна  
РОМОДИНА,  
бухгалтер  

ООО «Соликамская ТЭЦ»:
— Сын у меня единствен-

ный и самый любимый. Он вы-
рос хорошим, добрым, отзывчи-
вым человеком. В моей жизни 
сын занимает много места. Если 
задуматься, сын для меня — это 
всё! Для отца он друг и помощ-
ник, для меня — защитник и со-
ветчик. Мы им гордимся и жела-
ем ему только счастья!

Светлана Поликарповна 
СТАНКЕВИЧ,  

ветеран АО «Соликамскбумпром»:
— Один сын — это здоро-

во, а три сына — это и радость, 
и гордость, и счастье, и боль. 
Когда в семье рождаются сыно-
вья — это значит, что ты очень 
счастливая мама. Потому 
что тебя любит не один мужчи-
на — твой муж, а ещё трое — 
твои сыновья. Сейчас они вы-
росли, у каждого свой характер. 
Но до сих пор, приезжая в гости, 
они первым делом говорят: «Ма-
мочка, привет!» и чмокают меня 
в щёку. Это так приятно! А муж 
горд тем, что есть наследники — 
продолжатели рода.

В этом году, так уж 
совпало, на неделе 
отмечаются два 
праздника: в понедельник, 
22 ноября — День сыновей, 
а в воскресенье,  
28 ноября — День матери. 
И если второй праздник 
уже имеет сложившиеся 
традиции, то первый для 
многих в новинку.

У каждого из нас есть в доме «окно в мир», 
со взгляда в которое начинается утро нового дня. 
Мы просыпаемся, поднимаем жалюзи или раздвигаем 
шторы, и от того, что мы увидим за окном, зависит, 
как пройдёт новый день, какое у нас будет настроение, 
какими будут наши поступки.
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Лично я, когда просыпаюсь, 
вижу из окна берёзу: красивую, 
кудрявую, удивительно строй-
ную, раскидистую — имен-
но такую о которой поют пес-
ни и слагают стихи. В ажурном 
узоре белоснежного тюля она 
каждый день радует и вдохнов-
ляет меня.

Но так получилось, что сняв 
тюль в стирку, я не заменила 
его, и окно осталось без узор-
чатой фаты.

И вот, проснувшись, 
я увидела совсем другой образ 
утреннего талисмана. 

Нет, ничего не изменилось.
Берёза по-прежнему была 

полна достоинств. Но сегод-
ня она показалось мне одино-
кой красавицей. Рядом с ней нет 
других деревьев. Почему-то сра-
зу вспомнилось, как гнутся её 
ветки, когда дует сильный ветер. 

Вы скажете, что это не ново, 
об этом много и не раз было 
написано.

Конечно, но тут другое. 
В одиноко стоящем дереве, 
я почему-то увидела нас сегод-
няшних. Круг нашего общения 
бесконечно сжимается.

Я ловлю себя на мыслях, 
что стараюсь идти в магазин 
в то время, когда там мень-
ше народу. А раньше было 
наоборот.

Насморк, а тем более ка-
шель, воспринимается нами 
как… Даже написать страшно, 
как!

Утром, а тем более в вечер-
нее время, прогуливаясь с со-
бакой, очень редко встретишь 
прохожего или, в крайнем 
случае, встретишь такого же, 
как ты, «собачника», выгули-
вающего своего питомца.

Маски на лицах скрыли 
наши улыбки, и, наверное, по-
этому на улице стало холоднее. 
Вспомните песню «От улыбки 
станет всем теплей…»

Хорошо, что мы ещё не разу-
чились общаться через газеты, 
по телефону, или в соцсетях.

Расскажите на страничке 
«ВКонтакте» о своей радос-
ти — и вы увидите, как десят-
ки людей: друзей, незнакомцев 
разделят вашу радость. Поде-
литесь горем — и масса сочув-
ствия, слов поддержки придёт 
на ваш адрес.

Мы по-прежнему добры 
и внимательны друг к другу. 
И хочется, чтобы поскорее 
вернулось время дружеских 
воскресных посиделок.

Сегодня я повесила на окно 
белоснежный тюль.

И искренне верю, что зав-
трашнее утро начнётся с того, 
что ко мне заглянет в окно 
не только берёзка-невеста, 
но и вместе с ней:

хороший настрой,
ощущение счастья и радости,
ожидание добрых новостей — 
на весь грядущий день!

Светлана Станкевич

БЫТЬ МАМОЙ ДЕВЧОНОК, 
КОНЕЧНО, НЕ ТО…


